

9 de agosto de 2004

Encuesta del gasto de las empresas en protección ambiental. Año 2002

El gasto de las empresas industriales en protección ambiental aumentó un 28% en el año 2002

El gasto de las empresas industriales en protección ambiental ascendió a 1.891,2 millones de euros en 2002, lo que supone un aumento del 28% respecto al año 2001.

Los gastos corrientes destinados a las actividades de protección del medio ambiente se elevaron a 1.001,2 millones de euros (el 53% del gasto total), mientras que los gastos en inversión, adquisición de nuevos equipos para reducir la contaminación y ahorrar materias primas alcanzaron 890,0 millones de euros (el 47% del gasto total).

Los mayores esfuerzos inversores se concentraron en **reducir las emisiones atmosféricas** (un 27,4% del total) y en la **prevención y el tratamiento de aguas residuales** (24.0% del total).

Gastos por ámbitos medioambientales

Unidad: miles de euros

		Porcentaje
Gasto total	1.891.220	
Inversión total	889.970	100
Inversión en equipos e instalaciones independientes	464.137	52,2
Emisiones al aire	134.440	15,1
Aguas residuales	165.541	18,6
Residuos	72.942	8,2
Suelos y aguas subterráneas	15.323	1,7
Ruidos y vibraciones	16.720	1,9
Naturaleza	32.793	3,7
Otros ámbitos	26.378	3
Inversión en equipos integrados	425.833	47,8
Instalaciones para reducir emisiones	109.855	12,3
Instalaciones para ahorro y reutilización del agua	48.426	5,4
Instalaciones para generar menos residuos	51.367	5,8
Instalaciones para el uso de materias primas contaminantes	55.335	6,2
Instalaciones para reducir el consumo de materias primas y energía	77.699	8,7
Instalaciones para reducir ruidos y vibraciones	30.880	3,5
Instalaciones para aplicar procesos de producción más caros y menos contaminantes	38.326	4,3
Otras instalaciones	13.945	1,6
Gastos corrientes	1.001.250	

La industria química realiza el mayor gasto en inversión

Por lo que se refiere a sectores industriales, las empresas que más invirtieron en la adquisición de equipos e instalaciones de protección ambiental fueron las del sector químico, con 136,0 millones de euros.

Por su parte, las empresas de la industria de la alimentación, bebidas y tabaco invirtieron 128,3 millones de euros, las de la metalurgia 127,2 millones de euros y las de otros productos minerales no metálicos 110,9 millones de euros.

Gastos por sectores industriales

Unidad: miles de euros

	Inversión total	Gastos corrientes	Total	Porcentaje
TOTAL	889.970	1.001.250	1.891.220	100,00
Industrias extractivas	40.910	16.462	57.372	3,03
Industria de la alimentación, bebidas y tabaco	128.300	185.629	313.929	16,60
Industria textil y de la confección	14.829	31.383	46.212	2,44
Industria del cuero y calzado	2.552	11.062	13.614	0,72
Industria de la madera y del corcho	15.195	9.849	25.044	1,32
Industria del papel, edición y artes gráficas	57.152	77.022	134.174	7,09
Refino de petróleo y tratamiento de combustibles nucleares	24.524	33.940	58.464	3,09
Industria química	136.016	192.969	328.985	17,40
Industria de la transformación del caucho y materias plásticas	52.170	34.881	87.051	4,60
Industrias de otros productos minerales no metálicos	110.923	63.778	174.701	9,24
Metalurgia y fabricación de productos metálicos	127.232	163.747	290.979	15,39
Industria de la construcción de maquinaria y equipo mecánico	13.877	18.767	32.644	1,73
Industria de material y equipo eléctrico, electrónico y óptico	13.674	26.128	39.802	2,10
Fabricación de material de transporte	63.862	62.182	126.044	6,67
Industrias manufactureras diversas	10.901	14.470	25.371	1,34
Producción y distribución de energía eléctrica	77.853	58.981	136.834	7,24

Datos por comunidades autónomas

En Cataluña se concentró un 20,7% de la inversión y 29,7% de los gastos corrientes en protección del Medio Ambiente

Por comunidades autónomas, destacan los gastos de inversión de Cataluña, con 184,4 millones de euros (un 2% más que en 2001), Andalucía, con 123,0 millones de euros (un 18,9% más), y Castilla y León, con 89,5 millones de euros (y un incremento del 95,6% respecto a 2001).

En lo que se refiere a los gastos corrientes Cataluña efectuó el 29,7% del total (con 297,9 millones de euros), Andalucía el 10,8% (con 108,4 millones de euros), y Comunidad Valenciana y País Vasco el 9,5% (con 95,5 y 95,0 millones de euros, respectivamente).

Gastos por comunidades autónomas

Unidad: miles de euros

	Inversión total	Gastos corrientes	Total	Porcentaje
Total	889.970	1.001.250	1.891.220	100,00
Andalucía	122.990	108.350	231.340	12,24
Aragón	23.163	34.094	57.257	3,03
Asturias (Principado de)	60.676	41.744	102.420	5,42
Balears (Illes)	1.818	4.504	6.322	0,33
Canarias	8.400	22.495	30.895	1,63
Cantabria	12.168	16.443	28.611	1,51
Castilla y León	89.486	58.038	147.524	7,80
Castilla-La Mancha	24.311	27.001	51.312	2,71
Cataluña	184.394	297.856	482.250	25,50
Comunidad Valenciana	87.187	95.514	182.701	9,66
Extremadura	8.672	5.574	14.246	0,75
Galicia	68.043	62.517	130.560	6,90
Madrid (Comunidad de)	55.398	63.390	118.788	6,28
Murcia (Región de)	36.471	28.306	64.777	3,43
Navarra (Comunidad Foral de)	21.600	29.304	50.904	2,69
País Vasco	79.494	95.048	174.542	9,23
Rioja (La)	5.573	10.884	16.457	0,87
Ceuta y Melilla	126	188	314	0,02

Más información en **INEbase** – www.ine.es Todas las notas de prensa en: www.ine.es/prensa/prensa.htm

Gabinete de prensa: Teléfonos: 91 583 93 63 / 94 08 – Fax: 91 583 90 87 - gprensa@ine.es

Área de información: Teléfono: 91 583 91 00 – Fax: 91 583 91 58 – www.ine.es/infoine